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香港文匯報訊 繼中國聯通之後，中國黃金集團旗下公司中金珠寶

混改方案也落地。和訊網報道，中金珠寶8月24日在京舉行混合所

有制改革增資協議簽約儀式，現場有30多家企業先後對參與中金珠

寶混改項目成為戰略投資者表示出濃厚興趣，最終中金珠寶按照未

來發展協同程度的原則引入了7家戰略投資者和一家產業投資者。

7家戰略投資者包括中信證券、京東、興業銀行、中融信託、
建信信託、越秀金控和浚源資
本，合計持股比例達到24.52%；
產業投資方為北京綵鳳金鑫，持
股9.81%；同時公司管理層及核
心骨幹員工也將參與持股。
三類投資者在本次增資擴股完

成後，合計持股比例將達到
41%，融資總額預計22.5億元人
民幣。而中國黃金集團公司對中
金珠寶的持股比例降至43%。

融資總額逾22億
另外，早前中國聯通(600050.

SS)在實施混合所有制改革方案
中，非公開發行引入策略投資者
的方案被中國證監會作個案處
理。
不過，中證監官員昨日提請各

相關企業大股東關注，重申今後
國企混改方案設計時應按現有證
券監管規則辦理。

證監會新聞發言人常德鵬昨在
例行發佈會上表示，中國聯通的
混改對深化央企改革具有先行先
試的重大意義，在2月17日再融
資制度調整前，中國聯通已經在
發改委等部門指導下制定了混改
方案。
因此證監會與發改委等部門履

行相關程序後，才同意其適用舊
規則，允許其適用今年2月17日
再融資制度調整前的舊規，即在
定向增發的定價和數量兩個條款
上開了綠燈。

中證監：其他混改按新例
常德鵬重申，今後其他包括央

企在內的國企混改涉及IPO、再
融資和併購重組的，證監會將一
如既往依法依規給予支持，同時
提請相關企業大股東等關注，混
改凡涉及資本市場事項的，均應
嚴格按照證券監管法律法規和現
行監管規則辦理。

■中金珠寶混改方案日前正式落地，引入了中信證券、京東、興業銀行、中融信
託、建信信託、越秀金控和浚源資本7家戰略投資者。 網上圖片

中金珠寶混改引8投資者

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）
中國人壽（2628）董事長楊明生昨
出席中期業績記者會表示，參與聯
通（0762）混改的回報超出預期，
會積極參與下一輪國企混改。至於
投資聯通除了注重價值，同時注重
增值服務，在科技領域上將會有更
多合作。國壽公佈業績後獲券商正
面評價，昨收報 25 港元，升
4.2%。

中期賺122億增17%
中國人壽中期純利122.42 億元

（人民幣，下同），按年增長
17.8%，受惠保費增長及投資收益
增加。上半年，集團新業務價值達
368.95億元，按年增長31.7%。楊
明生表示，對比數年前有明顯飛
躍，有信心未來5至10年新業務價
值保持雙位數增長。他又提到，由
於市場主體不斷增加，競爭更加激
烈，集團近3年來進入結構調整階
段，每年市場份額主動降兩個百分
點，集團在優化結構上已出現變
化，新業務價值增幅亦是成果之
一。

擬加大海外投資力度
被問到海外投資的情況，副總裁

趙立軍表示，截至目前集團境外投
資金額達116億美元，佔投資總資
產的2.9%，投資品種包括港股、全
球股票、歐股及私募基金不動產
等。委託投資佔14.8億美元，共有
13家受託人。不過，外匯投資額度
受限制，短期內影響境外投資利
潤。然而，國家正進行改革開放
「走出去」，推動「一帶一路」，
相信有關部門都在大力推進保險企
業走出去。未來境外投資依然是集
團重要的投資領域，將會尋找機會
加大海外投資力度。
趙立軍又指，國壽將組建專項基

金，募集資金總額預計不超過70億
元，當中集團出資56億元，百度集
團出資14億元。基金期限為10年，
投資期6年。百度基金合夥企業將主
要對互聯網領域，包括互聯網、移
動互聯網、人工智慧、互聯網金
融、消費升級、互聯網+等領域的中
後期私募股權項目進行股權或準股
權投資。

國壽：參與聯通混改回報超預期

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深
圳報道）彩生活集團（1778）
CEO唐學斌稱，上半年公司銷售
近3,000套彩住宅，最近他們在河
南一個項目一天就賣了近千套彩住
宅，相信今年賣1萬套的目標可以
實現。
彩生活主席潘軍表示，2017年
上半年彩生活平台轉型取得長足的發展，截至6月30日平台服務面
積達到8.489億平方米，彩生活的平台化轉型體現在業務和財務數
據方面，截至2017年6月30日彩生活的線上平台──彩之雲的註
冊用戶增加至412.1萬戶，活躍用戶達到243.3萬戶，活躍度達到
59.1%，2017年上半年增值服務對分佈溢利的貢獻維持在30.1%的
較高水平。
唐學斌稱，上半年彩生活社區平台彩之雲累計交易金額達到23.935
億元人民幣。彩之雲線上平台的快速發展，進一步帶動增值服務業務
增長，目前增值業務已躍升為彩生活第二大收入、利潤的來源。

唐學斌：河南一天賣樓近千套

■唐學斌 李昌鴻 攝

■張旭(左二)
指香港地價
高企「下不
了手」。右
二為郁亮。

顏倫樂 攝

萬科：不必火上澆油投港地

香港文匯報訊（記者 顏倫樂、李昌鴻）萬科（2202）對上一次中
標香港官地已是去年2月份，之後於賣地場上雖有參與競投，但就未
再有進賬。萬科董事會主席、行政總裁郁亮昨日直言：「當人家來
搶的時候，沒必要來火上澆油。」萬科首席營運官張旭其後補充，
亦指香港地價高企，最近沒有中標，是因為「確實下不了手」。

張旭：價錢太高下不了手
郁亮強調，公司在香港發展20多年，對香港市場特別看好，未
來會一直持續關注香港的投資機會與市場。他笑說：「我們在香港
投資這方面的情況，公司一直是理性參與，當人家來搶的時候，我
們覺得沒必要來火上澆油，所以我們看時機吧。」
張旭補充，公司近年持續有參與香港的官地買賣，但都非常謹

慎，公司之前買入的香港住宅官地，今天看來價格是非常好。他
說：「最近沒有獲取土地，或許是因為確確實實下不了手。」他沒
評論香港樓市是否存在泡沫，但說：「你覺得現在香港的房價還不
夠高嗎？連市民和政府都覺得高。」
被問擔任董事長後有何變化，郁亮表示，以前有王石在像把傘，
現在沒傘了，壓力很大。但他表示，「做好農民種好地」，蓋房子
就像種糧食，老老實實為普通人蓋房子，蓋有人用的房子，其他事
跟他沒關係，那麼壓力就小了。
郁亮稱，萬科業務現在分為五種類型十個業務，他未有正面回應
各種業務的佔比，只強調萬科的業務圍繞城市配套服務商，核心業
務仍為房地產及物業，又笑說萬科不是計劃管理的公司，因此沒有
定下業務發展的目標，形容萬科是以「自然生長的概念」來發展。
關於萬科未來可能參與混改，郁亮稱現時不便透露獲得哪些混改
邀請，萬科會參與的話有自己的想法，指出內地市場不缺錢，要能
發揮當中的價值增量、實現多方共贏才會有興趣參與，有機會做成
事時會向大家報告。
萬科近年積極發展長租公寓業務，郁亮說，雖然這個市場只是剛
開始發展，但前景很大，公司早在3年前已開始佈局，提前準備，
只要項目不賠錢就做，回報率能有1%、2%已很滿意。

中信銀行續縮同業資產規模

滬A飆1.8％ 升幅今年最大
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）幾
經努力滬指終於站上3,300點關口。滬綜指昨
一路震盪向上，收市大漲1.83%，報3,331點，
創下今年以來最大單日升幅，指數並刷新熔斷
以來新高。兩市共成交4,662億元（人民幣，
下同），其中滬市錄得2,271億元。

滬指刷熔斷後新高
早盤滬市平開，深成指則微幅高開0.03%。

之後鋼鐵、煤炭、金融等權重板塊輪番發力，
引領滬指高歌猛進，不足1小時就攻破3,300
點。午後，創業板也在科技股推動下大幅反
彈。截至收市，滬綜指報3,331點，漲60點或
1.83%；深成指報10,659點，漲106點或1%；
創業板指報1,812點，漲17點或0.95%。上證
50指數表現最佳，飆升2.26%。
全周滬綜指累升1.92%，期內深成指累升

0.42%，周線均是兩連陽；惟創業板周線收綠，周
內下行0.49%。「漂亮50」大有捲土重來之勢，
令上證50指數明顯跑贏大市，期內升3.56%。

5G概念板塊飆升
行業板塊普漲，煤炭、保險、5G概念、次新

股、基本金屬、券商、銀行、鋼鐵板塊漲幅居
前。國務院日前印發《關於進一步擴大和升級
信息消費持續釋放內需潛力的指導意見》，明
確提出擴大信息消費覆蓋面，力爭2020年啟動
5G商用，刺激A股5G概念板塊飆升3%，三元
達、超訊通信、科信技術、欣天科技、縱橫通
信、華脈科技、吉大通信等7股漲停。
發改委網站消息稱，要推動重點地區鋼鐵企
業加快兼併重組，力爭取得新的突破，並將完
善政策環境，鼓勵有條件的企業實施跨地區、
跨所有制兼併重組。A股鋼鐵板塊亦積極回
應，當日升逾2%。
中航證券分析師樊波提醒，滬指突破3,300點

阻力位，但漲幅超過3%的個股不足300隻，說
明市場的賺錢效應，與指數的大漲匹配度不高，
料未來主板與中小創錯位表現的概率比較大，這
對投資者把握市場節奏，提出更高要求。

楊明生(左
二)指，集團
參與聯通混改
的回報超出預
期。左一為趙
立軍。

吳婉玲 攝

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）中信
銀行（0998）表示，雖然預計下半年貨幣市場
利率中樞高企的狀況將有邊際上減輕，但金融
去槓桿是個連續的過程，下半年將繼續壓縮同
業資產規模。
中信銀行行長孫德順在業績發佈會上表示，

上半年該行主動降低表內外資產增速，壓縮同
業資產，實現併表總資產的下降，風險資產規
模增速得到適度控制。在控制規模、主動「縮
表」的同時，上半年資本消耗速度放緩，效益
和質量得到提升。
該行半年報指出，上半年主動壓縮同業類資

產和高資本佔用的表外業務，應收款項類投資
總額較上半年末下降18.66%，承兌匯票規模較
上年末下降22.51%。
該行副行長兼財務總監方合英稱，上半年貨

幣市場利率中樞抬升，同業業務收入下降
73BP，對淨息差的影響達到8BP，對整個營收
的影響很明顯。「今年我們率先縮表，縮的就
是這個地方，有效避免了利率高企的影響。」
中國銀監會此前稱，銀行業亂象主要集中在
同業、理財、表外業務等三個方面，未來還將
進一步進行整頓。理財業務方面，方合英稱，
截至6月末該行理財餘額同比微增2%；委外投
資規模佔資產比重不到1%，因該行主要是進行
自主投資，適度引入與基金公司、公募基金、
私募進行合作。
上半年該行對公存款較去年末下降6.37%。

方合英對路透表示，這主要源於該行對該業務
結構的主動調整，該行認為存款的基礎還是要
夯實，他稱：「包括我們對高息協議存款的壓
縮，都是在降成本。」
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